

CLAUSTRO DEL GRADO EN ENFERMERÍA

- **Blanco García, Noemí**

Doctora en Biología. Máster en Biotecnología. Licenciada en Biología.

Profesora de Fundamentos Biológicos, Bioquímicos y Nutricionales y Mecanismos y procesos de enfermedad. 10 años de experiencia como docente universitario.

Investigación en el área de la epigenética en el Instituto de Biología Molecular de Barcelona y el Centro de Investigaciones Biológicas (CSIC). 3 publicaciones en revistas indexadas en JCR.

- **Belinchón de Miguel, Pedro**

Doctor en Biomedicina y Ciencias de la Salud por la UEM. Máster en Gestión Sanitaria. Diplomado y graduado en Enfermería. Técnico Superior en Animación Física y Deportiva.

Coordinador de aprendizaje clínico y profesional. Experiencia como profesor de enfermería comunitaria. Tres años de experiencia como docente universitario. Más de 6 años como enfermero asistencial.

Grupo de investigación consolidado en “Psicofisiología aplicada”. Investigación en salud y rendimiento en deporte de ultrarresistencia. 4 publicaciones en revistas indexadas en JCR.

- **Caballero Galilea, María**

Actualmente realizando el doctorado en Ciencias de la Salud. Máster Universitario en Educación Universitaria, Máster en alta dirección y gestión de empresas, Experto en el área quirúrgica y reanimación. Graduado y diplomado en Enfermería.

Profesora de Enfermería de Cuidados del Adulto. Más de 18 años de experiencia como enfermera en diferentes ámbitos; hospitalario, quirúrgico y de gestión. 3 años de experiencia como docente universitario. Coordinando un proyecto de innovación para el aprendizaje mediante la realidad virtual.

Investigadora del grupo emergente “Enfermería, salud y cultura”.

- **Cachón Pérez, Jose Miguel**

Doctor en ciencias de la Salud. Máster en Epidemiología y Salud pública. Graduado y diplomado en Enfermería.

Profesor titular de Enfermería en Cuidados Intensivos. Acreditado como profesor contratado doctor y profesor de universidad privada. 20 años de experiencia como enfermero de cuidados intensivos en el servicio madrileño de salud. 5 años de experiencia como docente universitario.

Investigador principal del grupo en formación “Metodologías docentes y sistemas de evaluación”. Investigación en cuidados críticos. 13 publicaciones en revistas indexadas en JCR.

Responsable del grupo de formación continuada de la Sociedad Española de Enfermería de Unidades Coronarias y Cuidados Críticos.

- **Caminero Luna, M^a del Pilar**

Doctora en Psicología. Máster en Salud pública (ciencias médicas La Habana). Licenciado en Psicología. Graduada y diplomada en Enfermería. Enfermera especialista en salud mental.

Profesora Asociado ciencias de la Salud UCM HU Infanta Sofia. Profesora Universidad Europea (tiempo parcial). Más de 10 años de experiencia como enfermera de Hospitalización (La princesa y Cantoblanco). Más de 10 años de experiencia como enfermera de salud mental (CSM Carabanchel y Alcobendas). 8 años de experiencia de ayuda humanitaria (Médicos sin Fronteras y otros confesionales. Gestión y asistencial). 2 años experiencia asistencial A. Primaria

Investigaciones No competitivas y publicaciones en revistas nacionales.

- **Carretero Ríos, María Ángeles**

Máster en Gestión Sanitaria de Enfermería, Experto Universitario en Cuidados Bloque Quirúrgico, Diplomada Universitario en Enfermería.

Experiencia clínica en áreas de Bloque quirúrgico, hemodiálisis, cuidados intensivos y hospitalización convencional de 12 años. Experiencia en gestión sanitaria en áreas de Farmacia,

hemodiálisis, hospitalización convencional y recursos materiales de 5 años. Experiencia docente universitaria de 3 años.

Miembro del grupo de investigación de “Metodologías docentes y sistemas de evaluación” en el departamento de enfermería de la Universidad Europea de Madrid. Participando en el proyecto “Instagram como instrumento de mediación de aprendizaje en las prácticas clínicas del grado en enfermería”.

- **Cobo García, Natalia**

Licenciada Obstétrica Universidad Nacional de Buenos Aires. Enfermera Especialista Obstétrico-Ginecológica – Reconocimiento y Homologación por MSSI y MECD.

Profesora de Maternidad y Salud Reproductiva – 3º Grado de Enfermería UEM desde 2019. Más de 8 años como responsable de formación en Emergencias Obstétricas y Técnico Referente en Salud Sexual y Reproductiva para Médicos Sin Fronteras España. Formador del área Salud para Cooperativa Humanitaria org.

Más de 10 años de asistencia clínica como matrona en Atención Especializada y Atención Primaria en España y Argentina. Más de 9 años de experiencia como Coordinadora de proyectos de ayuda humanitaria y Emergencias en diferentes países de África para Médicos Sin Fronteras.

- **Coiras López, María Teresa**

Doctora en Farmacia. Licenciada en Farmacia.

Profesora de Farmacología. Acreditada como profesora contratada doctor y profesora de universidad privada. Más de 25 años de experiencia en investigación en Inmunología y Virología. Más de 9 años de experiencia como docente universitario.

Investigadora del grupo emergente “Inmunomodulación”. Investigación en cáncer y en la infección por VIH y su tratamiento farmacológico. 41 publicaciones en revistas indexadas en JCR. Índice h de 17.

- **Collados Gómez, Laura**

Doctora por la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid. Máster en Epidemiología y Salud pública. Graduada y diplomada en Enfermería.

Enfermera de Hospital Universitario 12 de Octubre de Madrid, con experiencia clínica de más de 10 años en área neonatal y cuidados intensivos. Enfermera especialista pediátrica.

Profesora de Enfermería infantil y Práctica basada en la evidencia. Dos años de experiencia como docente universitario, tutora pregrado y postgrado.

Miembro investigador del grupo emergente “Enfermería, salud y cultura”. Investigación en cuidados en neonatología.

Miembro del Grupo Emergente de Investigación en Cuidados (InveCuid+12) del Instituto de Investigación Sanitaria ImaS12.

Investigadora principal en estudio financiado por el Instituto de Salud Carlos III en la convocatoria 2012, bajo el expediente 12/02849. 2 publicaciones en revistas indexadas en JCR.

- **Díaz Sese, Eva**

Enfermera Especialista en Salud Escolar.

10 años de experiencia como enfermera escolar en Centro Educativo de Madrid.

Varios años de experiencia como docente universitario. Tutora pre y postgrado.

Miembro de la Junta Directiva de la Asociación Nacional e Internacional de Enfermería Escolar (AMECE) desde 2016.

- **Esteban Fernández, Sara**

Doctora en Psicología por la Universidad Complutense de Madrid. Master en Mujeres y Salud por la Universidad Complutense de Madrid. Licencia en Psicología Diferencial y del Trabajo por la Universidad Complutense de Madrid.

Profesora adjunta en el departamento de Psicología de la Universidad Europea de Madrid, impartiendo clase en los departamentos de Psicología, Enfermería, Criminología y Medicina. Más de 5 años de experiencia docente (más de 1.800 horas de clase certificadas), impartiendo clases tanto en español como en inglés. Más de 6 años de experiencia profesional en cargos de responsabilidad como psicóloga laboral.

Investigadora en diferentes grupos de investigación a nivel nacional e internacional: grupo de investigación “Enfermería, salud y cultura” de la Universidad Europea, proyecto europeo Erasmus + “Be@Cyberpro”. Hasta la fecha, 4 publicaciones en revistas JCR de alto impacto, y 2 capítulos de libro en editorial norteamericana, con más publicaciones actualmente bajo revisión, y colaboraciones en universidades extranjeras de prestigio.

- **Fernández Gonzalo, Juan Carlos**

Doctor en Ciencias de la Enfermería. Máster Universitario en Gestión y Educación de los Servicios de Enfermería por la UEM. Diplomado en Enfermería por la Universidad Complutense de Madrid.

Profesor Adjunto, impartiendo docencia en Alteraciones de la Salud, Salas de Simulación y Director del Máster Universitario en Dirección y Gestión en Enfermería. Diez años de experiencia como docente en diversas instituciones como Universidad Europea, Universidad Rey Juan Carlos y Universidad Autónoma de Madrid.

Experiencia profesional de 25 años en los ámbitos de la urgencia y la emergencia, así como de la dirección y gestión, desempeñando puestos desde supervisión hasta alta dirección de las Instituciones Sanitarias.

Miembro grupo investigación emergente “Enfermería, salud y cultura”. 12 ponencias y comunicaciones en congresos nacionales e internacionales. 6 artículos en revistas nacionales y 1 internacional.

- **Fernández-Lasquetty Blanc, Blanca**

Enfermera Doctora. Experto Universitario en Gestión de Servicios de Enfermería. Máster en Ciencias de la Enfermería y Máster en Investigación en Ciencias de la Enfermería por la

Universidad de Alicante. Doctora por la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Alicante obteniendo la calificación de sobresaliente Cum Laude.

Secretaria de la Asociación Nacional de Directivos de Enfermería (ANDE), Patrono de la Fundación HUMANS y miembro del Consejo Asesor de la Fundación por la Investigación, Docencia e Innovación en Seguridad del Paciente (FIDISP).

Ha desarrollado su actividad laboral como enfermera asistencial en diferentes hospitales de Madrid y Castilla-La Mancha desde el año 1986 y posteriormente como gestora desde 2002 hasta 2015, siendo Supervisora de Unidad, Supervisora de Área Asistencial y Cuidados, Supervisora de Área de Formación, Docencia, Investigación, Innovación y Desarrollo y Subdirectora de Enfermería del Hospital General La Mancha-Centro de Alcázar de San Juan, en Ciudad Real.

Posteriormente fue Directora de Proyectos e Innovación de una empresa de atención sociosanitaria y desde 2018 tiene su propia empresa, EnferConsultty S.L, dedicada a la consultoría, investigación y docencia.

Tiene una amplia experiencia docente. Directora del Master en Dirección y Gestión de Enfermería de la Universidad Europea de Madrid, docente en el Máster de Gestión y Liderazgo Quironsalud y Master en Gestión y Planificación Sanitaria de la UEM. Docente de otros programas formativos de postgrado.

Es autora de varios libros de Cuidados, Gestión e Investigación, autora de diversas publicaciones, ha sido investigadora principal en diferentes estudios de investigación y Líder del Programa de Acreditación Internacional de Centros Comprometidos con la Excelencia en Cuidados (BPSO) en su institución.

- **Fernández Robles, Daniel**

Grado en enfermería y Máster en Cuidados Paliativos por la Universidad Pontificia Comillas, Escuela Universitaria de Enfermería San Juan de Dios.

Enfermero en distintas Unidades de Cuidados paliativos de la Comunidad de Madrid; con experiencia de más de 5 años en el área.

Profesor Colaborador y Tutor de trabajos fin de grado en la Escuela Universitaria de Enfermería San Juan de Dios desde 2015 en el grado de enfermería. Profesor de Cuidados Paliativos en la Universidad Europea de Madrid.

Vocal de formación e investigación en la Asociación Madrileña de cuidados paliativos.

- **Fernández Piñeiro, Edmundo**

Graduado en Enfermería. Máster en Formación del profesorado. Máster en atención sanitaria, gestión y cuidados. Técnico superior en imagen para el diagnóstico y medicina nuclear.

Profesor del grado en Enfermería durante 4 años. Profesor en ciclos formativos durante un curso académico.

5 años de experiencia como enfermero en atención especializada y 2 como enfermero comunitario en atención primaria.

Doctorando en biomedicina y ciencias de la salud.

- **Font Jiménez, Isabel**

Doctora en ciencias de la Enfermería. Máster en Ciencias de la enfermería. Diplomado en Enfermería.

Profesor de Enfermería. Acreditada como profesor ayudante doctor. Experiencia en docencia universitaria desde 2011 (9 años). Más de 18 años de experiencia como enfermera clínica en diferentes centros hospitalarios.

Investigador colaborador en diferentes proyectos financiados: FIS, Erasmus+.

Diversas publicaciones en revistas indexadas JCR y españolas.

- **García García, Esther**

Doctora en ciencias de la Enfermería. Máster en Investigación en Cuidados. Graduada y diplomada en Enfermería.

Profesora Adjunta. Más de 11 años de experiencia como enfermera de cuidados críticos. Más de 11 años de experiencia como docente universitario.

Miembro del grupo de investigación en formación "Metodologías docentes y sistemas de evaluación". Miembro del grupo de investigación "OGS.18. Grupo de Investigación en Cuidados", perteneciente al Instituto de Investigación Sanitaria del Hospital Clínico San Carlos. Autora de varios artículos en revistas indexadas.

- **García Ovejero, Ester**

Máster en Investigación y Cuidados de Enfermería en Poblaciones Vulnerables. Diplomada en Enfermería en 2004.

Docente en el Grado de Enfermería desde hace dos años en las asignaturas Salud Pública y Sistema Sanitario, Práctica Basada en la Evidencia, Ética y Responsabilidad Profesional, Promoción de la Salud y Seguridad del Paciente. Gestora de manuscritos para la revista "Metas de Enfermería". Más de 10 años de experiencia en la asistencia principalmente como enfermera en Atención Primaria.

Doctoranda en proyecto internacional EFFICHRONIC. VI Premio Mejor Tesina en Epidemiología y Salud Pública de la Sociedad Española de Epidemiología 2016. Colaboradora durante un año en el Centro de Investigación Biomédica en Red (CIBER-EHD). Varias publicaciones y presentaciones en congresos.

- **Giménez Maroto, Ana**

Doctora en Enfermería. Máster en Investigación en Salud. Licenciada en Antropología social y cultural. Diplomada en Enfermería.

Enfermera clínica en el quirófano, unidades de cuidados médico-quirúrgicos y unidad de cuidados intensivos.

Experiencia docente de más de 15 años, como profesora a tiempo completo en Escuela de Enfermería Puerta de Hierro, adscrita a la Universidad Autónoma de Madrid (UAM)

Coordinadora de los programas Erasmus de las Escuelas de Enfermería adscritas a la Universidad Autónoma de Madrid.

Investigadora principal en cuidados críticos de 2 estudios financiados por el FIS (FIS 96/0614 y FIS 99/0031-01) y una Beca de Ampliación de Estudios en la Universidad de Michigan, (1996-98). Miembro del Comité Ético de Investigación Clínica. Hospital Universitario Puerta de Hierro. Madrid, (1994-2001). Subdirectora de la Revista Metas de Enfermería, (1997-2015).

Jefa de servicio de Enfermería en la Subdirección de Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad (2006- 2013). Vicedecana de la Facultad de CC Biomédicas y Salud de la UEM desde 2015.

- **Girón Calvo, Natalia**

Doctora en Farmacia. Máster en Monitorización de Ensayos Clínicos y Medical Affairs. Licenciado en Farmacia.

Profesora adjunta de Farmacología. Acreditada como profesor ayudante, profesor contratado doctor y profesor de universidad privada. Dos años de experiencia como docente universitario.

Ocho años de experiencia como farmacéutico en oficina de farmacia y tres como consejero científico en la industria farmacéutica.

17 comunicaciones a Congresos de investigación nacionales e internacionales, una de ellas publicada en una revista indexada en JCR. Asistencia a Congresos internacionales y jornadas sin exposición. Siete publicaciones en revistas indexadas en JCR.

Miembro del equipo de siete proyectos de investigación, cuatro de ellos proyectos competitivos de ámbito nacional, siendo dos de estos contratos de investigación (Ministerio de Ciencia y Tecnología, Ministerio de Industria, Turismo y Comercio) y tres proyectos con financiación de otra institución.

- **González Leal, Rocío**

Doctora en Nutrición. Máster Universitario en Condicionantes Genéticos, Nutricionales y Ambientales del Crecimiento y Desarrollo. Máster Oficial de Nutrición Clínica. Diplomada en Nutrición Humana y Dietética.

10 años de experiencia como Dietista-Nutricionista clínica. Docente universitaria en el Grado en Enfermería y en el Grado en Nutrición Humana y Dietética. Dirección del Máster Universitario en Nutrición Clínica.

6 años de experiencia en investigación clínica. Publicaciones en revistas indexadas, capítulo de libro, investigadora colaboradora en proyectos de investigación y ensayos clínicos, comunicaciones en congresos internacionales y nacionales. Premio FSEEP 2019 a la mejor comunicación oral de un trabajo de investigación.

- **González Pascual, Juan Luis**

Doctor en ciencias de la Enfermería. Máster en Epidemiología y Salud pública. Licenciado en Antropología social y cultural. Graduado y diplomado en Enfermería.

Profesor titular de Enfermería comunitaria. Acreditado como profesor contratado doctor y profesor de universidad privada. Más de 10 años de experiencia como enfermero de familia en atención primaria. Más de 10 años de experiencia como docente universitario.

Investigador principal del grupo emergente “Enfermería, salud y cultura”. Investigación en educación interprofesional. 12 publicaciones en revistas indexadas en JCR.

- **González Sanz, Pilar**

Doctora en ciencias de la Enfermería. Máster en Ciencias de Enfermería. Graduada en Enfermería.

Profesora asociada. Más de 10 de años de experiencia como docente universitario. Más de 5 años de experiencia como enfermera en atención especializada. Más de 5 años de experiencia en administración y gestión en Enfermería.

Miembro del grupo de investigación de “Metodologías Docentes y sistemas de evaluación” de la Universidad Europea. 2 publicaciones indexadas en JCR.

- **González Vicente, Ana**

Doctora en Antropología aplicada, salud y desarrollo comunitario. Máster en Antropología de la Salud y Cooperación. Licenciada en Antropología social y cultural. Especialista en Enfermería Obstétrico-Ginecológica. Diplomado en Enfermería.

Profesora asociada de Enfermería. Más de 14 años de experiencia como Matrona en atención hospitalaria y 5 años de experiencia en asistencia como enfermera. Colaboradora docente universitaria desde el 2009.

Investigador del grupo emergente SIGA “Seminario de investigaciones en género y antropología”. Proyecto de innovación docente: “Intercambios metodológicos aplicados a los estudios de postgrado de género, etnomusicología y antropología” en la Universidad de Salamanca.

- **Hernández Fernández, Frida**

Grado en Enfermería. Máster Universitario en Investigación en Cuidados de Salud.

Profesora de Cuidados del adulto II y Práctica Basada en la Evidencia. Más de 10 años de experiencia como enfermera asistencial y 5 años como enfermera de investigación clínica. 4 años de experiencia como docente universitario.

Investigadora en el grupo emergente “Enfermería, salud y cultura”, actualmente trabajando en la línea de validación de escala de calidad de vida en pacientes con pie diabético. 5 publicaciones indexadas en JCR.

- **Lamana Martínez, Paula**

Postgrado en Medicina Naturista. Licenciada en Antropología social y cultural. Diplomada en Enfermería.

Profesora en la Universidad Europea de Madrid, en las asignaturas de: Antropología de la salud, Educación sanitaria, Cuidados al anciano e Investigación cualitativa.

4 años como coordinadora y formadora en el proyecto “Talleres de salud integral para mujeres en el entorno rural”. 4 años como enfermera de drogodependencias. 2 años como enfermera en atención primaria. 2 años como enfermera en residencias de la tercera edad. 1 año como enfermera escolar.

- **López Martín, Inmaculada**

Doctora en Educación. Máster en Educación y Gestión de Servicios de Enfermería. Licenciada en Humanidades. Diplomado en Enfermería.

Profesora adjunta. Más de 15 años de experiencia como enfermera de familia en atención primaria. Mas de 2 años de experiencia como gestora de Servicios de enfermería. 20 años de experiencia como docente universitario.

Investigadora del grupo en formación “Metodologías Docentes y sistemas de evaluación” de la Universidad Europea. Investigación en mentoría y tutoría universitaria. 2 publicaciones en revista indexada en SJR y 3 en LATINDEX y SCOPUS.

- **Lorenzo Allegue, Laura**

Doctora por la Universidad Complutense de Madrid. Máster en Investigación en Cuidados de la Salud. Diplomada en Enfermería.

Enfermera con experiencia clínica de más de 10 años en área de urgencias generales del adulto, quirófano y enfermera de ensayos clínicos.

Docente en el grado en Enfermería de la Universidad Europea de Madrid. Miembro del equipo coordinador de aprendizaje clínico.

- **Mansilla Domínguez, José Miguel**

Doctor en Enfermería por la Universidad Rey Juan Carlos. Máster en Epidemiología y Salud Pública por la Universidad Rey Juan Carlos. Diplomado en Enfermería por la Universidad de Extremadura.

2 años como profesor de las asignaturas de Enfermería Comunitaria, Salud Pública y Sistemas sanitarios y Promoción para la salud y reducción del riesgo y coordinador de actividades del proyecto de la Fundación de la Universidad Europea Escuela de pacientes en la Universidad Europea de Madrid.

3 años como profesor de la asignatura Enfermería familiar y Comunitaria en la Universidad Alfonso X el Sabio.

18 años de experiencia como enfermero de familia en atención primaria, 14 años como responsable de enfermería en Atención Primaria. Tutor de residentes de la especialidad de enfermería familiar y comunitaria durante 8 años. 12 años como Tutor de prácticas clínicas con alumnos de grado de enfermería en atención primaria. 7 años como coordinador de tutores de la Universidad europea en la Dirección asistencial sur.

Investigador del grupo emergente “Enfermería, salud y cultura” en la Universidad Europea. Investigación en diferentes ámbitos de la salud Pública y enfermería familiar y comunitaria. IP en proyecto de investigación financiado por el FIS. 2 publicaciones en revistas no indexadas y 14 contribuciones a congresos.

- **Manso Martínez, María Esperanza**

Doctora por la Universidad Complutense de Madrid. Programa Oficial de Postgrado en Psicología. Diplomada Universitaria en Enfermería. Especialidad en Enfermería Obstétrico-Ginecológica. Licenciada en Psicopedagogía. Especialista - Máster de Orientación y Terapia Sexual. Experta en Terapias Expresivas y Arteterapia transdisciplinar. Informe favorable para ser contratada como Profesora Colaboradora emitido por la Agencia para la Calidad del Sistema Universitario de Castilla y León.

Experiencia clínica como enfermera en Equipos de Atención Primaria de 3 años y como matrona en EAP de 27 años. Directora de Enfermería de Atención Primaria durante dos años. Experiencia como Profesora Adjunta a tiempo parcial de 12 años en Grado de Enfermería en la Universidad Europea de Madrid.

Investigadora Principal en dos Proyectos Financiados por la Gerencia Regional de Salud de Castilla y León. Investigadora colaboradora en Proyecto financiado por el Instituto de la Mujer. Integrante del Grupo de Investigación EPSY (Estilos Psicológicos, Género y Salud).

- **Martínez López, Millán María**

Grado en Enfermería. Experto Universitario en Cooperación Internacional para Enfermería. Experto en Enfermería de Urgencias y Emergencias.

Enfermero en Unidad de Cuidados intensivos de Hospital de Villalba (2018 – Actualmente). Enfermero en Residencia de Ancianos SolSalud (2017 – 2018). Enfermero en Unidad de Grandes Quemados de Hospital Universitario de Getafe (2017 – 2018).

Profesor asociado de Mantenimiento y recuperación de la salud II y Valoración de la salud y enfermedad: integración de procesos de cuidados I (2019 – Actualmente).

- **Martínez Miguel, Esther**

Doctora en Ciencias de la Enfermería. Certificado de Aptitud Pedagógica (CAP). Licenciada en Antropología social y cultural. Graduada y Diplomada en Enfermería. Enfermera especialista en Pediatría.

Profesora adjunta. Más de 12 años de experiencia como docente universitaria en Grado y Postgrado, 7 de ellos desempeñando roles de gestión académica en las áreas de docencia, estudiantes y relaciones internacionales. Más de 7 años de experiencia como enfermera pediátrica en atención especializada.

Miembro del grupo de investigación en formación “Metodologías docentes y sistemas de evaluación”.

- **Muñoz Balsa, Marcos José**

Máster en Género y Salud por la Universidad Rey Juan Carlos. Graduado y diplomado en Enfermería.

Profesor impartiendo la asignatura de Enfermería Comunitaria y la coordinación de las asignaturas de Prácticum y Estancias Clínicas. Más de 10 años de experiencia como docente universitario.

28 años de experiencia como enfermero, de los cuáles, los 21 últimos como Enfermero de familia en Atención Primaria, desarrollando en los últimos 7 años como Técnico en la Gerencia Asistencial de Atención Primaria.

Investigador colaborador del proyecto titulado: "Evaluación de la efectividad de una intervención virtual (cdpv) dirigida a profesionales para mejorar su actitud hacia el empoderamiento de paciente con enfermedades crónicas: eca por conglomerados" financiado por el Fondo de Investigación Sanitaria (FIS). Gerencia Atención Primaria. Madrid (2015-). Investigador principal: Ana Isabel González González.

Investigador colaborador del proyecto titulado: Efecto de un programa de ejercicio físico sinérgico con electroestimulación muscular sobre la función pulmonar, condición física, la composición corporal y diversidad de la microbiota respiratoria en pacientes con fibrosis quística con afectación pulmonar moderada. (proyecto EEMiFQ), nº de referencia 2018/UEM50.

- **Muñoz Cobo, Ana María**

Licenciada en Administración y Dirección de empresas. Diplomada en Enfermería.

Profesora asociada de Comunicación e impacto relacional. 8 años de experiencia docente universitaria. 8 años de experiencia clínica en Inglaterra, Australia y España; la mayor parte en unidades de Cuidados intensivos.

Investigación en educación interprofesional.

- **Oliva Fernández, Óscar**

Doctorando en la UEM. Master en Investigación en cuidados de la salud UCM. Graduado y diplomado en Enfermería UCM.

8 años de experiencia como enfermero en pediatría (urgencias, hospitalización y UCI neonatal). 3 años como coordinador de enfermería de noche. Supervisor de enfermería en hospital. 5 años de

experiencia como docente universitario. 2 años como Coordinador de la simulación en el grado de enfermería UEM.

Componente del grupo de investigación de simulación de la UEM. Participación en el grupo de investigación de “Metodologías docentes y sistemas de evaluación” del departamento de enfermería.

- **Pagan Marín, Rosa María**

Licenciada en Farmacia con Grado. Licenciada en Ciencia y Tecnología Alimentaria (Premio Extraordinario fin de carrera). Doctora en Fisiología (Premio de doctorado “Fundación Rafael Folch”). Certificado de aptitud pedagógica (C.A.P). (Experiencia clínica y docente)

Profesora titular en Fisiología por la UEM. Acreditada por la ANECA en las figuras de profesor ayudante doctor, profesor contratado doctor y profesor de universidad privada. Profesora desde 2009 en la Universidad Europea de Madrid (10 años). Anteriormente, colaboradora honorífica desde 2004-2010 en la Facultad de Farmacia de la Universidad Complutense de Madrid.

Farmacéutica de la empresa de productos veterinarios Zoonutra S.L (2002-2003), y en oficina de Farmacia (2009-2010).

Línea de investigación principal durante su estancia en la UCM: “Estudios funcionales de segmentos utilizados en cirugía de revascularización miocárdica” (Función endotelial y neurogénica)”. Becaria predoctoral en un proyecto FIS asociado a esta línea.

Desde 2010 forma parte de una línea novel de investigación en neurociencia-neuroinmunología creada en la UEM (ha colaborado en 6 proyectos de investigación en esta línea, 1 vigente) y participa en proyectos de innovación docente (ha participado en 2 proyectos de investigación en esta línea, 1 vigente).

Es autora de más de 20 comunicaciones y ponencias presentadas en congresos nacionales e internacionales (algunas de ellas premiadas por las entidades organizadoras) y de 8 artículos en revistas especializadas indexadas en JCR.

- **Pajares González-Gallego, Óscar**

Graduado y diplomado en Enfermería. Máster en Gestión de servicios enfermeros. 3º Curso de Doctorado en Medicina y Cirugía. Enfermero Especialista en Salud mental.

Profesor Coordinador de Alteraciones de la salud mental a lo largo del ciclo vital. 25 años de experiencia como enfermero especialista en todo el recurso de salud mental tanto comunitario como hospitalario. 10 años como jefe de estudios de unidad Multidisciplinar de salud mental y más de 15 años como Tutor EIR. 5 años de experiencia como docente universitario. Colaborador del Plan de humanización de Asistencia Sanitaria 2016-2019. Colaborador del Plan estratégico de Salud Mental 2018-2020

Investigador línea Psiquiatría y Salud mental IDIPAZ. Tutor de Investigación EIR salud mental HULP. Coinvestigador de 2 proyectos Financiados FIS. 2 publicaciones en revistas indexadas en JCR.

- **Pérez Jiménez, Juan Carlos**

Doctor en Ciencias de la Información, Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología, Máster en Filosofía, Master of Arts in Liberal Studies (EE. UU).

Profesor de Comunicación en Enfermería. Acreditado como profesor contratado doctor y profesor de universidad privada. Más de 10 años de experiencia como docente universitario y como profesor titular en la UEM (1997-2000).

Autor de nueve libros de ensayo y numerosos artículos publicados en revistas indexadas. Premio de Internacional de Ensayo Miguel Espinosa (2006), Premio de Ensayo de la Junta de Extremadura (1999), Finalista del Premio Fundesco de Ensayo (1995).

- **Rodríguez Franco, Emiliana**

Diplomada en Enfermería por la Universidad Complutense de MADRID. Grado en Enfermería por la Universidad Complutense de Madrid. Máster en Investigación de Cuidados de Enfermería por

la Universidad Complutense de Madrid. Experto en Enfermería de Urgencias y Emergencias Extrahospitalarias.

Colaboradora docente de la Unidad Docente de SUMMA 112, 5 años de experiencia. Colaboradora Docente de la Cátedra de Educación Sanitaria de la UCM, 2 años de experiencia. Tutora de prácticas de formación continuada de personal sanitario de las Unidades del Ejército de Tierra. 20 años de experiencia como enfermera asistencial en servicios de urgencias, reanimación, atención primaria y urgencias extra hospitalarias.

Co-Investigadora en el Estudio RCP INCLUSIVA. SUMMA 112. Co-Investigadora en el Estudio Metocard: Metoprolol for CarDioprotección del CNIC. 2012. Co- Investigadora en el Ensayo EARL Y BAMl. noviembre 2013. Co-autora de más de 5 libros y manuales sobre urgencias y emergencias.

Más de 10 comunicaciones orales y pósteres en congresos nacionales e internacionales.

- **Ramirez Moreno, Carlos**

Doctor en Ciencias (Bioquímica y Biología Molecular). Premio extraordinario de doctorado. Licenciado en Ciencias (Químicas).

Profesor asociado de Estructura y Función del cuerpo humano. Más de 2 años de experiencia como docente universitario.

Investigador en el ámbito de la biología molecular durante más de 17 años tanto en el ámbito público como privado en campos como la virología, neurociencia, cáncer y EE.RR. 13 publicaciones en revistas indexadas en JCR y 8 patentes.

- **Recio Vivas, Ana María**

Doctora por la Universidad Rey Juan Carlos. Máster en Epidemiología y Salud pública. Diplomada en Enfermería.

Profesora de Salud Pública y Sistema Sanitario y de las asignaturas correspondientes a Estancias Clínicas de todos los cursos del Grado de Enfermería. Experiencia docente de más de 7 años

impartiendo las asignaturas de Cuidados Básicos de Enfermería y Soporte Vital Básico, Drogodependencias y Prácticas tuteladas: nivel básico. Tutorización de Trabajos Fin de Grado (TFG) y Trabajos Fin de Máster (TFM)

Más de 8 años de experiencia asistencial en el ámbito de la Salud Mental y la Adicciones.

Ha formado parte de los grupos de investigación: Grupo de Investigación de Enfermería del Instituto de Investigación Sanitaria Hospital Gregorio Marañón y Grupo de Cuidados de Enfermería y Servicios de Salud (ICESS) del Centro Universitario de Ciencias de la Salud san Rafael-Nebrija siendo la Investigadora Principal de la línea de trabajo de Salud Mental.

Actualmente miembro del grupo de investigación emergente “Enfermería, Salud y Cultura” de la Universidad Europea de Madrid.

Ha publicado diversos artículos derivados de su investigación en el área de la Salud Mental y en el de la docencia a estudiantes de Enfermería.

- **Rius Leiva, Cristina**

Doctorado Europeo en Farmacología. Licenciada en Farmacia.

Profesor de Farmacología. Acreditado como profesor contratado doctor y profesor de universidad privada. Más de 15 años de experiencia como investigadora en centros nacionales e internacionales (desde 2005). Más de 10 años de experiencia como docente universitario (desde 2007).

Investigador en diferentes proyectos nacionales del ámbito del desarrollo de nuevas dianas terapéuticas y la farmacología, de financiación competitiva nacional. 19 publicaciones en revistas indexadas en JCR.

- **Rodríguez García, Marta**

Doctora en Ciencias de la Enfermería. Máster en Educación y Gestión de Servicios de Enfermería. Acreditada como profesor contratado doctor y profesor de universidad privada. Graduada en Enfermería.

Experiencia clínica en áreas de urgencias de 12 años. Experiencia docente universitaria de 14 años. Desde el 2014, directora del Departamento de Enfermería y Nutrición de la Facultad de Ciencias Biomédicas y de la Salud.

Investigación en el área del aprendizaje clínico y la tutoría reflexiva. Miembro del grupo de investigación de "Metodologías docentes y sistemas de evaluación" de la Universidad Europea. Participando en varios proyectos de investigación del grupo. Diversas publicaciones en revistas indexadas JCR.

- **Romero Olleros, María**

Grado de Licenciada por la Universidad Complutense de Madrid. Máster en Formación del Profesorado (Universidad Complutense). Licenciada en Farmacia (Universidad Complutense). Tesina en Microbiología (St Thomas Hospital-London University).

Profesora y tutora en Bachillerato. Profesora en Másteres de la Industria Farmacéutica y Universidad Autónoma de Madrid. Profesora de Farmacología en la Universidad Europea de Madrid.

Experiencia en Investigación Clínica y Registro Farmacéutico. Redacción Médica para hospitales e industria farmacéutica.

- **Saiz Navarro, Elena**

Diplomado Universitario Enfermería (1998) por la Universidad Autónoma de Madrid. Graduado en enfermería (2012) por la Universidad Europea de Madrid. Master "Urgencias y cuidados críticos" (2015) por la Universidad Europea de Madrid. Estudiante escuela de doctorado (desde 2016) en la Universidad Europea de Madrid.

Profesora auxiliar Universidad Alfonso X El sabio (4 años). Profesora auxiliar Universidad Europea de Madrid (12 años).

Enfermera en Urgencias Hospitalarias de adultos e infantiles (22 años).

Miembro de grupo de investigación en “Metodologías docentes y sistemas de evaluación” de la Universidad Europea.

- **San Antolín Gil, Marta**

Doctora en Psicología por la Universidad Europea de Madrid. Máster en Psicología Clínica y de la Salud con habilitación sanitaria. Licenciada en Psicología por la Universidad Autónoma de Madrid y Licenciada en Psicopedagogía por la Universidad Nacional de Educación a Distancia.

Compagina la docencia en la facultad de Ciencias Biomédicas y de la Salud de la Universidad Europea de Madrid, desde el año 2019, con la investigación y práctica clínica. Más de 6 años de experiencia en la práctica clínica.

Forma parte de distintos grupos de investigación con varias publicaciones en revista indexadas en JCR, así como ponencias y capítulos de libro presentados en congresos nacionales e internacionales. Es miembro investigador del proyecto interdepartamental titulado “Efecto de un programa de entrenamiento de fuerza sobre la independencia, condición física y calidad de vida de ancianos residentes en centro de mayores”.

- **Sanchez Funes, Jesús**

Graduado en Enfermería por la Universidad Complutense de Madrid. Diplomado en Enfermería por la Universidad Complutense de Madrid. Máster Propio en Manejo y Cuidado de Pacientes con Dispositivo de Acceso Vascular por la Universidad Autónoma de Madrid. Diploma en Enfermería Escolar por la Universidad Complutense de Madrid. Máster Universitario en Urgencias, Emergencias y Cuidados Críticos en Enfermería por la Universidad Europea de Madrid. Experto Universitario en Enfermería de la Educación Física y el Deporte por la Universidad Complutense de Madrid. Experto Universitario en Enfermería de Urgencias y Emergencias por la Escuela de Ciencias de la Salud adscrita a la Universidad Complutense de Madrid. Experto Universitario en Enfermería en Cuidados Paliativos por la Universidad Autónoma de Madrid.

25 años de experiencia asistencial en servicios especiales como servicios de urgencias hospitalarias, servicios de emergencias extrahospitalarios, área quirúrgica y de reanimación,

hospitalización pediátrica, cuidados paliativos a domicilio, cooperación internacional en emergencias, enfermería escolar y otros.

Experiencia docente de más de 3000 h y más de 20 años en urgencias y emergencias, cuidados críticos, cuidados paliativos, cuidados del niño y adolescente, cuidados de la persona mayor, drogas, VIH/SIDA, catástrofes, primeros auxilios para población general y colectivos específicos como pilotos de aviación, tripulantes de cabina de pasajeros, bomberos, policías, maestros, voluntarios de Cruz Roja y Protección Civil y otros, así como para estudiantes de pregrado y postgrado en diferentes universidades para diferentes facultades de medicina, enfermería, fisioterapia y odontología

Autor de artículos, libros, ponencias y comunicaciones a congresos en temas relacionados con urgencias y emergencias, SVB/SVA, VIH/SIDA, cuidados paliativos, RCP, ictus. Primer Premio en las I Jornadas del SUMMA 112 y III Jornadas de RCP de la Comunidad de Madrid en 2003. Diploma en Reconocimiento a las Mejores Ideas del Año 2008 por la Subdirección General SAMUR-Protección Civil del Ayuntamiento de Madrid en 2009.

- **Soilán Enríquez, Alba**

Diplomada en Enfermería. Experto Universitario en quirófano y anestesia por la escuela de Ciencias de la Salud del Consejo de Enfermería. Experto Universitario en recursos humanos en enfermería por la UNES. Master en Aplicación de Nuevas TICs en Educación.

Enfermera Asistencial en Hospital Clínico San Carlos desde 2010. Enfermera Escolar durante el curso 2014-2015.

Experiencia como docente desde 2014 de más 1500h, en ámbito cuidados salud. Docente de Enfermería Escolar desde 2019 con el Consejo General de Enfermería. Instructora del Plan Nacional de RCP por la SEMICYUC.

Enfermera Investigadora en el Instituto de Investigación Sanitaria de Hospital Clínico San Carlos. Comunicaciones en congresos nacionales e internacionales.

- **Soriano Martín, Pedro José**

Doctorando en la Universidad de Almería. Máster Propio en Dirección y Gestión en Enfermería por el CEU. Máster Universitario en investigación en ciencias de la Enfermería. Universidad de Alicante. Diplomado en Enfermería.

8 años como experiencia clínica predominantemente en Atención Domiciliaria (4 de ellos en Inglaterra-Oxford). Un año de experiencia docente universitaria.

Autor de 2 artículos en revistas científicas.

- **Valdés Hernández, María José Solange**

Máster en Oncología y Cuidados Paliativos. Licenciada en Enfermería, Diplomado en Enfermería.

Más de 10 años de experiencia como enfermera en hospitalización en unidades de oncología y cuidados paliativos. 4 años de experiencia como parte del equipo de terapia intravenosa clínica.

Dos años de experiencia como docente universitario. Más de 10 años de experiencia como tutor de prácticas clínicas.

Investigadora del grupo emergente “Enfermería, salud y cultura”. Ponente en congresos nacionales e internacionales.